
■卓　話Ⅰ 
　ロータリーに入り9年目で前年度クラブ会
長をしていました。田代会長とは縁がありラ
インで交流していて、昨年のシンガポール国
際大会で会って親交を深めました。 
　ネパールは中国とインドの大国に挟まれた
高地の小さな国で面積は約日本の3分の1、
人口は約3000万人の多民族国家、21の言語
がありチベット語・英語が公用語です。首都
はカトマンズ、ヒマラヤ山脈があり観光と農
業の国で貧しい国です。アジア中心に出稼ぎ
で稼いでいますが若者が多くいます。 
　識字率は低く、学校が少なく粗末な環境で
す。小学校に通っている子は25%ぐらいで
女子は生理が始まると途中でやめてしまうの
が多く、男尊女卑がまだまだ根強い社会で
す。水は高地で雨が少なく飲める状況にあり
ません。衛生環境はあまりよくありません。
王国の時代が長かったのですが2017年に連
邦民主共和国として民主化を図っています
が、まだ国王の力が強く残っています。 
　ロータリークラブは160クラブ5500 人い
て一つの地区を構成しています。識字率の向
上・学校環境整備と水と衛生環境整備が奉仕
活動の中心です。10年前に大地震があり世界

のクラブから多くの支援をいただきました。
ネパールは50年以上地震災害がないので以前
の反省を忘れてしまい家屋も貧弱で日頃の備
えがないのが被害を大きくしています。 
　当クラブは2003年9月に発会、カトマン
ズの中心地に例会場があります。ここはユネ
スの世界遺産である王宮広場で土曜日午前中
に例会を開催しています。コロナ禍ではこの
広場にテントを張り感染対策を支援しまし
た。奉仕活動も学校建設や児童学習支援など
教育に力を入れてしています。この活動にド
イツのクラブが協力していただきました。 
　チベットは親日で国も日本よりいろいろ支
援いただいています。この度は田代会長とご
縁があり伺うこともできました。この縁を続
けられればと思います。 

■卓　話Ⅱ 
　昭和61年以来39年間在籍でき最後に卓話
の機会までいただき感謝いたします。 
　いろいろな体験ができ多くの思い出があり
ますが、2007～08年の横山ガバナー年度に
会長を務めた時が一番の思い出として残って
います。事業も初めての地区大会、2000回
記念例会、ロータリーフェスタとあり、例会
では会長の時間で音楽を聴きながら映像で世
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界をめぐる企画をさせていただきました。 
　地区大会では割田実行委員長を軸に保坂地
区幹事と若き副幹事が準備運営されホストク
ラブとして盛大裡にできました。2000回記
念例会では重田理事を講師に迎え男性合唱団
とママさんコーラスで全国レベルのクレッシ
ェンドの歌声でできました。新発田との友好
クラブ締結式も沼田に来ていただき親交を深
められ行事を会員の協力によりできました。
その協力の最たるものは街なかで行た「ロー
タリーフェスタ」で会員の職業を通じて市民
に奉仕活動をPRして市民理解を広めること
もできました。 
　会員の「私の趣味」をまとめて発刊したり
まだまだ多くのことがよぎります。音楽協会
や文化協会でも長をやりましたが、ロータリ
ーの奉仕が町にいろいろあり生かされていま
す。毎週例会に出席して楽しい思い出をいた
だき、ソングリーダーとして皆様にタクトを
振れました。来週が最後となりますが息子と
交代しますのでよろしくお願いします。 
 
 
■司　会　　　　 　持谷明宏SAA出席委員 
■ソング　我等の生業　　　　　水石清治君 
■来賓及び来訪ロータリアン 
　ちぐさ幼稚園長　　　　　　　櫛渕洋介様 
　第3292地区ヒマラヤ・パタンRC 
　　　　　　　　　　シュミッド・シャカ君 

田代経量会長　　 
　特別なゲストとしてお迎えするネパール・
ヒマラヤパタンロータリークラブのパスト会
長、シュミッド・シャカさんに心より歓迎の
意を表します。 
　本日はもう一つ大切な節目の日となるパス
ト会長櫛渕さんが６月をもって退会されま
す。櫛渕さんは、クラブの発展に多大な貢献
をされ、数々の活動を支えてくださいまし
た。その歩みを振り返る卓話を楽しみにして
います。 
　４日には、沼田中央ロータリークラブとの
ゴルフ対抗戦で勝利を収めました！ これ
は、クラブメンバーの結束力と努力の賜物で
あり、スポーツを通じた交流の素晴らしさを
再確認する機会となりました。この勝利を励
みに、今後もさまざまな活動に積極的に取り
組んでいきたいと思います。このゴルフ大会

の成功には、ゴルフ部役員の皆さまの尽力が
不可欠で、特に佐藤さんには多くの準備と調
整を行っていただき、素晴らしい運営をして
くださいました。心から感謝申し上げます。 
　こうした努力があってこそ、クラブ活動が円
滑に進み、メンバー同士の結束がより強まるの
だと改めて実感しています。ロータリーの精神
は、友情と奉仕の心を大切にしながら、地域社
会と世界に貢献することです。本日を機に、新
たな友情を育み、互いに成長し合う場として例
会を充実させていきましょう。 

福田真盛幹事 
　特記事項なし 
 
◎SAA出席委員会　 　　　　島田勝之委員　　　　　 
 
 
 
◎ニコニコ委員会　　　　　高橋圭介委員長 
・櫛渕光彦君　最後の卓話の機会を頂いて。　　　 
・ニコニコ一週間　ネパールからシュミッ
ド・シャカ様をお迎えして。 
　田代経量君　　福田真盛君　浅沼美香さん　 
　天野純一君　　飯島千明君　　石川　潤君　　 
　押川幸男君　　小倉　仁君　　小島隆一君 
　佐藤　勉君　　塩浦敬之君　須田羊子さん 
　関　真一君　　高橋圭介君　　南雲達也君 
　深津卓也君　　保坂充勇君　西田俊太郎君 
　三浦敬二君　　持谷明宏君　山田龍之介君 
　吉野　登君 
◎財団ＢＯＸ　ＩＮ　　　　戸部聖之委員長　　　　 
　田代経量君　　天野純一君　石井壮太郎君 
　石川　潤君　　押川幸男君　　関　真一君 
　高橋圭介君　　保坂充勇君　　水石清治君 
　宮澤孝幸君　　横山公一君　西田俊太郎君 
・今期財団寄付を引落としさせていただきます。 
◎次年度幹事報告　　　　　小倉　仁副幹事 
・次年度理事委員長会議開催　例会終了後
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会 員 数 会場出席 メ ー ク 出 席 率

79名 34名 24名 　82.30　％

沼田中央RCとのゴルフコンペ


